

# GOBIERNO SOLIDARIO.

Honduras, Miércoles 14 de Febrero del 2024 - [www.sgjd.gov.hn](http://www.sgjd.gov.hn) - Edición No. 030

## PROASOL en conjunto con Alcaldía del Distrito Central entregan kits escolares en diferentes puntos de la capital



*Kiomara*  
sí cumple

PROASOL continúa refundando la educación en el Distrito Central, departamento de Francisco Morazán junto a la Alcaldía Municipal y la Regidora Silvia Sosa, donde se entregó más de 300 Kits Escolares para los niños y niñas.

La entrega de los Kits Escolares se realizó en diversas zonas de la Capital siendo estas, el mercado La Isla, Escuela Enriqueta de Lazaros, Mercado Zonal Belén, Escuela Estrella Belén y el Parque Herrera en el Centro Infantil San Isidro.

## La SECAPPH, invertirá 22 millones de lempiras para la entrega de instrumentos a instituciones y grupos musicales



El Gobierno de Honduras, a través de la Secretaría de las Culturas, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras (SECAPPH), se llevó a cabo una licitación para la adquisición de instrumentos musicales.

Con una inversión aproximada de 22 millones de lempiras, estos instrumentos adquiridos son fundamentales para la Unidad de Música de la Dirección General de las Artes; la Banda de los Supremos Poderes, Marimba Nacional "Alma de Honduras", Orquesta Sinfónica de la Victoria, Cuadro Nacional de Danzas Folclóricas de Honduras, Conservatorio Nacional de Música

"Francisco Ramón Díaz Zelaya", el Proyecto Potenciación de Industrias Culturales y Creativas de los Clúster de Música y Artes Plásticas de Honduras (PICCCMAH), y la Red Nacional de Casas de la Cultura.

Esta inversión no solo fortalece directamente a las instituciones musicales, sino que también tiene un impacto directo en la población hondureña, beneficiando a numerosas personas anualmente a través de conciertos de gala, populares y didácticos, y talleres organizados por la Dirección General de las Artes.

## BCH incorpora nuevas medidas de seguridad a billetes de 100 y 500 lempiras



El Directorio del Banco Central de Honduras (BCH), mediante Resolución No.164-4/2022, aprobó incluir nuevas medidas de seguridad a los billetes de L100 y L500; manteniendo a su vez los elementos gráficos alusivos a José Cecilio del Valle y Ramón Rosa, respectivamente.

Los nuevos billetes comenzarán a circular de forma simultánea con las ediciones de los billetes ya existentes, a partir de marzo del 2024, conservando ambas su valor nominal, por lo que, se pueden usar con confianza al realizar transacciones.

Asimismo, el BCH informó que a través de la licitación privada No.01/2022, se contrató a la empresa Crane Currency Malta LTD para la impresión y suministro de un lote de 70.0 millones de piezas; 30.0 millones de la denominación de L100 y 40.0 millones de L500, mismas que se introducirán de forma gradual en la economía.

## SAG-PRONADERS inicia proyecto de sistemas de riego por goteo en Valle



La Secretaría de Agricultura y Ganadería (SAG), a través del Programa Nacional de Desarrollo Rural y Urbano Sostenible (Pronaders), encabeza una propuesta innovadora dirigida a los agricultores, que además de conservar y eficientar el vital recurso del agua, pretende combatir el desperdicio de alimentos, prevenir enfermedades en los cultivos y potenciar la productividad agrícola.

El titular de la institución, Diego Umanzor, explicó que “el contenido de los 10 kits vienen tres sistemas de cinta de riego, la manguera, la tubería, y además estamos poniéndoles una geomembrana para que tengan su reservorio de agua para estos meses de sequía; la bomba es móvil, del río pueden llevar el agua hasta su reservorio”.

De su lado, el diputado por el departamento de Valle, Fabricio Sandoval aseveró que “estos proyectos se desarrollan en varias comunidades agrícolas del país, y es algo que se debe agradecer a la presidenta Xiomara Castro, y a todos los actores que hicieron posible la entrega”.

Los 10 kits proporcionados en la región, cuya inversión supera los 802 mil 295 lempiras, son apenas el arranque de un proyecto más grande, que SAG-Pronaders tiene planeado ejecutar, este proyecto incluye la implementación de sistemas de riego por goteo y la construcción de reservorios de agua en áreas estratégicas de cultivo.

Rosi Elizabeth Medina, quien cultiva maíz en su mancomunidad, manifestó: «la tierra es un recurso natural importante, y la presidenta Xiomara Castro nos está dando los medios para hacer que este recurso crezca, para que nos unamos como familia y no tengamos que emigrar. El agua viene a ayudarnos para que nuestros cultivos florezcan, gracias señora presidenta por el apoyo».

Con una inversión de 11.9 millones de lempiras, la presidenta Xiomara Castro desarrolla una idea histórica: la instalación de sistemas de riego en seis departamentos, paso fundamental que garantiza el sustento para numerosas familias, acercándose cada vez más al plan de renovación de Honduras.

## Comisión Interinstitucional aborda avances de la Ley para la Prevención, Atención y Protección de las Personas Desplazadas Internamente

El Instituto de la Propiedad (IP), en conjunto con otras entidades gubernamentales, organismos de la cooperación internacional y de la sociedad civil, llevaron a cabo una reunión en la Secretaría de Relaciones Exteriores, la cual fue dirigida por la Secretaría de Derechos Humanos (SEDH), para abordar varios avances y el trabajo en conjunto de la Ley para la Prevención, Atención y Protección de las Personas Desplazadas Internamente.

Es oportuno destacar que en la reunión se resaltó la labor de la Comisión Interinstitucional para la Protección de las Personas Desplazadas Forzadamente (CIPPDEF) y el informe anual que presentan ante el Congreso Nacional para desglosar los principales alcances dentro de la aplicación de la Ley de Desplazamiento.

El documento resume los principales logros, retos y desafíos que enfrenta el Sistema Nacional de Respuesta al Desplazamiento Forzado Interno (SINARDEFI) sobre la puesta en marcha de la Ley de Desplazamiento al entrar en vigencia en los primeros meses de 2023.

Una de las prioridades será la gestión de recursos para la prevención, asistencia y soluciones para las personas desplazadas internamente y retornadas con necesidad de protección.





**SENACIT impulsa cursos pioneros en biodiversidad, arqueología y robótica**

En una colaboración innovadora entre el programa de formación académica y el Comité de Género, la Secretaría Nacional de Ciencia y Tecnología e Innovación (SENACIT) dio inicio a una experiencia educativa única donde 17 niñas del Instituto Xiomara Castro de Zelaya se sumergen en los cursos pioneros de biodiversidad y conservación, introducción a la arqueología, e iniciación a la robótica.

Este ambicioso programa, dentro del área de Innovadoras Estelares, es un testimonio del compromiso para el empoderamiento femenino buscando cultivar mentes curiosas y abrir puertas hacia un futuro de posibilidades ilimitadas.

Senacit sigue cumpliendo el plan de gobierno de la Presidenta Xiomara Castro de Zelaya.



## Titular de la ENP se reúne con delegación de alto nivel del gobierno de EEUU

Por mandato de la Presidenta Xiomara Castro de Zelaya, el Ministro Gerente de la Empresa Nacional Portuaria (ENP), Carlos Bueso recibió a la delegación de alto nivel del gobierno de los Estados Unidos encabezada por Andy Rabens, Asesor Especial en Economía Internacional y Alianzas Globales de la Vicepresidenta Kamala Harris, Eric Jacobstein Subsecretario adjunto para C.A. de la oficina de asuntos del hemisferio occidental y una amplia delegación donde se conversó sobre el corredor logístico del canal seco, insistiendo en la importancia de crear un prepuerto lo más pronto posible en el sector de La Barca, para descongestionar los puertos de San Lorenzo y Puerto Cortés.

La idea de un prepuerto es clasificar la carga antes de su llegada al puerto, para una mayor agilidad y eficiencia en las operaciones portuarias.

## La ARSA y la UNAH firman convenio de colaboración institucional



Como garantía de compromiso con la regulación sanitaria del país, la Comisionada Presidenta de la Agencia de Regulación Sanitaria (ARSA), PhD. Dorian Salinas y el Rector de la Universidad Autónoma de Honduras (UNAH), Dr. Odir Fernández, llevaron a cabo la firma del Convenio Marco de Colaboración, mismo que busca fomentar y promover la mejora continua de la educación y la seguridad sanitaria en la sociedad hondureña.

La ARSA, a través de la firma de este convenio, abre sus puertas a la innovación e investigación científica, a la generación de proyectos que vinculen a la sociedad, a eventos académicos que refuercen y divulguen los conocimientos en torno a la regulación sanitaria en el país y a la redacción de documentos científicos que puedan evidenciar que Honduras también es cuna y generadora de conocimiento.



## ENAG adquiere moderna máquina procesadora de planchas

El Gerente General de la Empresa Nacional De Artes Gráficas (ENAG), Edis Moncada agradece a la Presidenta de la República, Xiomara Castro por proporcionar el apoyo presupuestario necesario para desarrollar el proyecto de adquisición de maquinaria y el acondicionamiento requerido para su óptimo desarrollo, así mismo “reconocemos la gestión con la que la exministra de Finanzas Rixi Moncada agilizó los recursos y desembolsos requeridos para ver hecha realidad esta obra de expansión”.

Las autoridades de la ENAG manifestaron encontrarse motivados ya que se recibió una Máquina Procesadora de Planchas con todas sus especificaciones técnicas, para ponerse en marcha a la brevedad posible.

El Gerente General encabeza el equipo que recibe la maquinaria para cumplir el mandato de realizar una administración responsable y transparente.

## Reunión Extraordinaria del Comité Aduanero Centroamericano

En el marco de la presidencia Pro-Témpore que lidera Honduras, se llevó a cabo la primera reunión extraordinaria del Comité Aduanero Centroamericano donde se abordó la revisión y aprobación del plan de trabajo entre Honduras y Nicaragua 2024 por parte de los servicios aduaneros y la SIECA.



[gobiernosolidario.sgjd.gob.hn](http://gobiernosolidario.sgjd.gob.hn)